

Líder de la Confusam detalla cómo los grupos armados irrumpen en los centros de salud

IGNACIO MOLINA

“Cuando esta lacra llega a los establecimientos de salud, llega en dos o tres vehículos. Llegan armados, disparando, exigiendo que no se contacten ni se atiendan a la población. En algunos lugares, llegan en moto, provocando miedo y terror con las armas que traen”, describe Gabriela Fuentes, presidenta de la Confederación Nacional de Funcionarios de Salud Municipal (Confusam), sobre cómo ciertos grupos -algunos del crimen organizado- perturban el trabajo en los centros de salud en Chile mediante la intimidación.

“Nunca llegan uno ni dos; son cuatro, cinco, hasta diez personas exigiendo y disparando, quebrando ventanales y atemorizando a la población que está esperando atención: adultos mayores, madres con hijos menores y muchas personas con discapacidad”, detalla la dirigente.

Estos delincuentes, cuenta, entran en las áreas clínicas de estos servicios de salud. Lamentablemente, no hay puertas que bloqueen su

“Nos ordenan que dejemos morir a las personas”

Gabriela Fuentes, presidenta de la organización, cuenta que los criminales llegan disparando y quebrando ventanales.



Fuentes dice que varias veces han intentado rematar a la víctima que queda agonizando.

según se necesite. Además, se evalúa la contratación de vigilantes privados. Tohá explicó que muchos conflictos que comienzan en otro lugar terminan en los centros de salud, dejando heridos.

“El crimen organizado está en todo Chile. Se comunican internamente para provocar caos en algunas comunas. En el norte de nuestro país, en Alto Hospicio, nuestra gente trabaja con chalecos y cascos antibalas porque no pueden entrar a los territorios donde entregamos atención”, asegura la presidenta de Confusam.

“Estos grupos se han adueñado de muchos lugares donde antes transitábamos libremente y se respetaba nuestro uniforme como funcionarios de salud primaria”, afirma.

¿Piden prioridad para sus heridos?

“Cuando llega un grupo, primero pide atención y cuando llega el grupo contrario, se arma una disputa entre ellos y hacen sacar a toda la población. Nos ordenan -y eso es lo más triste y da rabia- que no atendamos a ningún herido y dejemos morir a las personas donde están. Hemos dicho a nuestra gente que busquen un lugar de seguridad porque su vida es más importante”.

¿Qué tipo de violencia es común?

“Intentos de asesinar a

algun trabajador, ajustes de cuentas dentro de los centros de salud. Se matan fuera y adentro, intentan rematar a la víctima que queda agonizando. Destruyen los equipos, secuestran vehículos e intentan violaciones cuando la gente va a atender a la comunidad. Somos trabajadores del territorio, de la población”.

¿Cuáles son los Cesfam más afectados por la violencia?

“Los hechos más violentos están en las regiones Metropolitana, La Araucanía, Biobío y Antofagasta. Las comunas más afectadas son Puento Alto, San Bernardo, Pedro Aguirre Cerda y La Granja, en la Región Metropolitana. En regiones, las situaciones más graves están en Antofagasta, en Alto Hospicio. También en Talca (Maule); San Pedro de la Paz, Coronel, Hualpencillo y Hualpén (Biobío). En La Araucanía, es pan de cada día; nos quemamos las postas, secuestran vehículos, intentan violaciones; ahí hay de todo”.

¿Qué medidas preventivas propone Confusam para frenar la violencia?

“A nosotros nos interesa que nos protejan. ¿Quiénes? No sabemos. Ya sean guardias de seguridad con armas, militares o funcionarios de Carabineros, pero nosotros necesitamos protección”.



El dolor de un hijo
SE SIENTE EN LA PIEL

25 años
DeBRA
 Chile
 NIÑOS PIEL DE CRISTAL

acceso.

“Se trenzan en golpes contra el equipo, ya sea médico o TENS, que está en esos lugares”, añade.

Esta semana, el Gobierno decidió reforzar la seguridad en los centros de salud de mayor riesgo. La ministra del Interior, Carolina Tohá, anunció que se desplegará presencia policial en los recintos clasificados como de “riesgo extremo” o “muy alto”. La policía estará allí las 24 horas o solo en la noche,